

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 15 DE FEBRERO DE 1799.



Constantinopla 18 de Diciembre de 1798.

El día 1.º de este mes tuvo Mr. Spencer Smith audiencia pública del Gran Visir como Embaxador de la Gran Bretaña, y el 5 obtuvo la del Sultan, en la qual se observáron todas las ceremonias que en semejantes ocasiones se acostumbra aquí. En su discurso recordó el Embaxador los antiguos tratados que unen la Inglaterra y la sublime Puerta, y se congratuló con la esperanza de que ahora se estrecharán mas los vínculos entre ambas naciones. Respondió el Gran Señor en términos muy expresivos, asegurando á Mr. Smith que estaba en ánimo de cooperar con todas sus fuerzas al logro de las empresas que son el motivo principal de los nuevos enlaces recién formados entre el Imperio de la media luna y el de la Gran Bretaña. Antes de esta audiencia fué el Embaxador convidado á la comida de estilo, á que asiste el Gran Visir, y en la qual esta vez se sirvió café, contra el uso establecido. S. A. manifestó tambien su afecto á los nuevos aliados tomando de mano del Gran Visir la carta del Rey de Inglaterra, aunque segun etiqueta debia el Ministro depositarla á la izquierda del trono.

Espérase aquí en breve una esquadra inglesa al mando de Mr. Sidney Smith.

Acaba de saber el Enviado de Rusia que dos fragatas de su nacion han zozobrado en el mar Negro, no léjos de la embocadura del Danubio; 80 hombres fuéron los que solamente se libráron del naufragio: los otros perecieron en número de mas de 600, y entre ellos el contra-Almirante Afzing, que mandaba dichos buques.

A Seyd Ali, Vice-Almirante otomano, que adquirió algun nombre en la última guerra con los rusos, y posteriormente fué y estaba desterrado, se le ha conferido, con acuerdo del Capitan Baxá, el mando de un navío de 80 cañones recién construido en los Dardanelos.

Se asegura que el Sr. de Bouligni, Encargado de Negocios de España, tiene órden de su corte para socorrer á los franceses que estan aquí presos en el baño; y que en consecuencia, precediendo permiso de este gobierno, les ha señalado un auxilio diario proporcionado á las urgencias de cada uno. La suerte de estos presos es cada vez mas penosa, y de algun tiempo á esta parte les obligan á trabajar con los presidiarios, y encadenados como ellos de dos en dos.

Prosigue con mucha priesa la venta de mercancías, muebles y efectos

pertenecientes á los franceses que estaban domiciliados en esta capital; y se advierte con extrañeza que el gobierno no repara en apropiarse algunos muebles y efectos preciosos que se presentan en dichas ventas.

No hay aquí noticia de lo acaecido en Egipto desde la insurreccion del Cayro; y únicamente se sabe que el 21 de Octubre se juntaron con la esquadra del Comodoro Hood 18 velas turcas.

El dia 9 llegaron á esta ciudad 152 franceses hechos prisioneros por el Baxá de Jannina, y la cabeza de otro, á quien se la cortaron porque no tenia fuerzas ni se hallaba en estado de seguir á sus compañeros. Se recompensó al destacamento que los escoltaba, por considerarse este hecho como señal y prueba de su zelo y buen desempeño en el encargo que traia.

Copenhague 2 de Enero de 1799.

Esta rada y todo el Sund se hallan tan cubiertos de yelo que casi está interrumpida la navegacion; no obstante lo qual, los buques ingleses que habia en Elseneur han salido para el mar del Norte.

En la gazeta de Petersburgo de 24 del mes último se ha publicado la siguiente relacion remitida por el Almirante Uschakoff sobre la toma de la isla de Zante: „Defendiéronse algun tiempo los franceses, pero viendo que era vana toda resistencia se refugiaron al castillo que está situado sobre un risco. Advirtiéndolo luego que las tropas se disponian á dar el asalto, se resolvieron los enemigos á capitular, y el 15 de Octubre salieron de aquella fortaleza con todos los honores de la guerra, quedando prisioneros en número de 441 hombres, entre ellos 47 oficiales. De estos se dió libertad á 18, que se obligaron á no servir contra Rusia ni Turquía. Fuéron despachados á Ancona, y los demas prisioneros se han llevado á Morea, en donde los tratan con humanidad, conforme á lo estipulado en la capitulacion. En el castillo hallámos 62 piezas de artillería. Nuestros Generales dexaron algunas tropas rusas y turcas en aquella isla. — Los franceses, que ocupaban la de Cefalonia, viéndose molestados por los habitantes, y temiendo la llegada de nuestra esquadra, huyeron á los montes, y en ellos permanecen ocultos.”

Hamburgo 6 de Enero.

Antes de ayer llegó á esta ciudad Mr. Tomas Grenville, que va á Berlin con encargo del gabinete británico. Le acompañan varias personas, y todas tuvieron que desembarcar en los yelos de que está rodeado este puerto.

El encargo que trae este comisionado consiste, segun varias gazetas inglesas, en persuadir al Rey de Prusia á que entre en la colicion contra Francia: le presentará un plan de campaña formado por la corte de Londres, y en el qual se ofrecen á dicho Soberano ventajas considerables, conquistas y engrandecimiento. Si S. M. Prusiana resuelve ponerse en campaña contra los franceses, se mira como positiva la reconquista de Brabante, la Flándes austriaca y Holanda; y se le asegura una buena parte de dichos paises.

Nada se ha resuelto hasta ahora en el asunto de los irlandeses presos aquí, pues se espera la respuesta del gobierno ingles.

Berlin 11 de Enero.

Háblase de varias mudanzas que se harán este año en la infantería prusia-

na. Hasta ahora constaba cada regimiento de 4 batallones, siendo uno de ellos de granaderos, y cada batallon de 4 compañías. Trátase actualmente de aumentar con una compañía cada batallon, y cada compañía con 60 hombres: pero no habrá sino un solo batallon de granaderos para dos regimientos.

El día 5 presentó el Dr. Achard al Rey una porcion de azúcar sacado por operacion química de ciertas plantas muy comunes en este país. Dícese que será mucho mas barato que el que viene de fuera del Reyno.

El número de muertos en esta capital en el discurso del año próximo pasado fué de 5136, y el de nacidos de 6206.

Ratisbona 19 de Enero.

El ciud. Bacher, Ministro frances, comunicó de oficio el día 7 á la Dieta del Imperio la victoria conseguida por el General Championnet contra los napolitanos.

Luego que se recibió aquí la nota de los Plenipotenciarios de Francia en Rastadt, sobre la marcha de las tropas rusas, se convocó extraordinariamente la Dieta el día 10, y resolvió que los varios Enviados acudiesen inmediatamente á sus principales para que les prevengan el partido que conviene tomar en esta coyuntura; y que al mismo tiempo se comunicase al Comisario Ministro del Emperador el voto general de la Dieta de que S. M. Imperial haga uso de toda su intervencion para impedir la entrada de dichas tropas rusas en territorio del Imperio, si en efecto la intentasen.

Munich 16 de Enero.

A consecuencia de la bula del Papa relativa á los asuntos eclesiásticos de Baviera, ha mandado el Elector publicar una ordenanza en que previene lo siguiente: 1.º todos los cuerpos eclesiásticos pagarán 10 por 100 de sus bienes en el término de 10 semanas. Para satisfacer esta imposicion se les permite emplear la plata de las iglesias, conventos, cabildos &c. 2.º Se encargarán asimismo de todas las deudas del estado. 3.º Los conventos aprontarán ademas dentro de 5 meses la suma de 1.098,000 florines. 4.º Conforme mueran los religiosos, quedarán las comunidades reducidas á la mitad de su actual número. Se suprimen en los conventos los maytines nocturnos, el canto de coro y la hospitalidad. Los conventos que deben tener maestros podrán, quando mueran dos de sus individuos, agregarse uno nuevo. 5.º Por cada religioso que fallezca cederá su convento al estado la cantidad de 60 florines en bienes raices, hasta completar la suma de 15 millones.

Presenta actualmente la Baviera por todas partes el aspecto de guerra. Las tropas bávaras estan en movimiento. El día 1.º de este mes salió á juntarse con el ejército la guarnicion de Stadt-Amhof, ciudad situada á orilla del Danubio en frente de Ratisboná. Una division de caballos ligeros, que estaba repartida en las fronteras para atender á la seguridad de los caminos é impedir el contrabando, ha tenido orden de retirarse y reunirse con su cuerpo; y todos los oficiales y soldados ausentes de sus regimientos con licencia deben incorporarse inmediatamente con sus banderas. El número de tropas austriacas es muy crecido en este país. Se supone que en dos conferencias que el Residente de Francia ha tenido con los Ministros del Elector (y despues de las cuales despachó un correo á Paris), solicitó que no

se admitiesen en este Electorado mas tropas austriacas que las que forman el contingente del Austria como estado del Imperio. Las que hay ya en Baviera pasan tres veces de este número.

Rastadt 18 de Enero.

Uno de estos dias se recibió orden en el cuartel general del Archiduque Carlos para que las tropas se dispusiesen á marchar ; pero al dia siguiente llegó otro correo con la contraorden.

Como la respuesta de la Dieta de Ratisbona nada contiene de decisivo, se ha suspendido su comunicacion á los Ministros franceses.

El Conde de Metternich entregó ayer á la diputacion del Imperio una nota comunicándole la conferencia que tuvo con los Plenipotenciarios de Francia con motivo del bloqueo de Ehrenbreitstein, y de la ocupacion de la derecha del Rhin por las tropas republicanas. Expuso el Conde de Metternich á los Ministros franceses que despues de entregar su *ultimatum*, y de aceptarlo la diputacion, ofrecieron empeñar á su gobierno á que aliviase á los pueblos de la ribera derecha del peso de las contribuciones, impuestos y alojamiento de tropas: que sin embargo de sus promesas, las quales no han producido efecto alguno, se ven estos paises mas recargados y molestados cada dia, y el bloqueo de Ehrenbreitstein se continúa con mayor rigor. Añadió el Ministro del Emperador que el gobierno de Francia debia por su propio interes político inspirar confianza en sus empeños mediante su exáctitud en cumplir los tratados y promesas. Respondieronle los Plenipotenciarios franceses que al remitir la nota del Imperio al Directorio, le comunicaron sus ofertas y observaciones, instándole á que las cumpliera como se esperaba : que aun no habian tenido respuesta sobre el asunto, y por consiguiente no se hallaban en estado de exáminarlo nuevamente ; y que por su parte habian cumplido con quanto ofrecieron en su nota de 12 de Diciembre. Concluye el Ministro imperial la suya dando parte á la diputacion de esta respuesta, que no le satisface, y persuadiendo á que se adopten las medidas mas convenientes para conseguir lo que se desea.

Londres 9 de Enero.

Mr. Chamberglain, empleado en la oficina de correos de la Secretaría de Estado, salió de esta ciudad el dia 5 con orden de embarcarse en Yarmouth, y llevar al continente muchos pliegos para varias cortes. Al mismo tiempo mandó el Almirantazgo que 3 buques de guerra le acompañasen hasta su desembarco en Norden en la Frisia oriental, que es adonde llegarán en adelante los paquebotes destinados para Hamburgo quando los temporales ú otras causas impidan que alcancen aquel puerto.

Expresan las últimas noticias de la Martinica que hacen allí los ingleses muchos preparativos para una gran expedicion, que se cree generalmente destinada contra Surinam. Añaden que habia esperanzas de que muchos habitantes de aquella colonia holandesa obrasen de acuerdo con las fuerzas británicas, y aun se aseguraba que algunos de ellos se habian presentado á nuestros comandantes proponiendo entregarse baxo las mismas condiciones que se concedieron á los vecinos de Demerari.

Prosiguen juntándose los irlandeses para tratar de la reunion legislativa de aquel Reyno con la Inglaterra. Todos ellos protestan contra semejante

intento. Se sabe que ha llegado á Dublín el Lord Auldland con encargo del ministerio británico (segun se teme) para llevar á efecto la mencionada reunion.

Acaba de morir á los 107 años de edad el comediante Macklin que tenia alguna celebridad en los teatros de Inglaterra.

Haya 16 de Enero.

Por un mensaje que este Directorio ha remitido á la primer Cámara le avisa que el gobierno frances se ha quejado de que algunos holandeses continúan abasteciendo de víveres á los súbditos de Inglaterra. En consecuencia propone se prohíba la salida de toda suerte de carne salada.

Con motivo de querer un judío de Utrech casarse con una sobrina, acaba el Cuerpo legislativo de prohibir los matrimonios en este grado de parentesco, sin embargo de que se permitian en Holanda desde que se introduxo aquí la pretensa religion reformada.

Lucerna 15 de Enero.

El General Massena se ha restituido á Zurich desde esta ciudad, en la qual se concertó con el gobierno en orden á las medidas que conviene tomar en las circunstancias actuales para mantener la seguridad interior y exterior de esta República.

El Representante Cartier, que fué al Canton de Soleure en calidad de comisario pacificador del gobierno, sosegó los alborotos que empezaban á moverse en aquel país, sin que para ello tuviese que apelar á la fuerza.

Ha prohibido el Emperador que en el Austria anterior se hagan pagamentos á los suizos, mandando que inmediatamente se forme una cuenta general de todos sus créditos y deudas.

Paris 25 de Enero.

El mando de la escuadra de Brest se ha conferido al Contra-Almirante Renaudin, que ha trémolado su bandera en el navío de línea nombrado el Océano. Asimismo ha promovido el Directorio á Vice-Almirante al Ministro de la Marina Bruix.

Al pasar por Roma el Comendador Ruffo, Ministro que fué de Nápoles en Paris, le detuviéron los franceses hasta saber la suerte del ciud. Lacombe St. Michel, Embaxador de Francia en Nápoles. Dícese que así que llegó noticia de que este estaba libre, se permitió al Ministro siciliano continuar su viage.

Una carta de Rastadt refiere haber declarado la Dieta general del Imperio que la marcha de las tropas rusas no interesaba hasta ahora sino al xefe de la casa de Austria.

Trátase de formar otra línea de demarcacion ó neutralidad en Alemania, en suposicion de que se renueve la guerra. Cubrirá los países meridionales del Imperio, así como la que actualmente existe cubre los septentrionales. Atribúyese este plan al Conde de Cobentzel, y se duda que lo apruebe la Francia.

Avisan de Hamburgo que suavizado ya el tiempo empiezan á derretirse los yelos, y de resultas ha vuelto á abrirse la comunicacion con Inglaterra. Expresan también estas noticias que uno de los irlandeses presos en aquella ciudad se ha escapado de su encierro; pero no se dice su nombre.

De Burdeos escriben que embravecido el mar llegó poco hace á cubrir una isleta situada en el extremo de la laguna de la Teste. Al retirarse las aguas dexaron una especie de pez, cuya cabeza era muy semejante á la de un mono: debaxo del cuello tenia brazos y manos como el hombre; y el vientre estaba cubierto de pelo, como tambien el resto del cuerpo que remataba en cola de pescado. Algunos marineros lo cogieron y ataron fuertemente á un madero, por lo qual dió gritos agudos y tristes, y fueron mayores y espantosos quando uno de los marineros le dió un golpe en la cabeza. Advirtiéndole al fin un pescador anciano á los otros que hace mas de 30 años mató un marinero á un animal semejante á este, y en ménos de un año murió el matador y toda su familia, asustados los demas lo dexaron libre.

Turin 5 de Enero.

Todas las tropas de línea piamontesas han salido para la cisalpina; solamente quedan aquí las guardias nacionales, que hacen el servicio con las tropas francesas.

El General republicano Grouchi, que manda actualmente en Piamonte, acaba de publicar una orden para que en el término de 3 dias salgan de este país todos los emigrados de su nacion, so pena de ser tratados con todo el rigor de las leyes.

La República de Ragusa ha publicado y dirigido á las potencias beligerantes una nota en que declara que jamas tuvo ni tiene intencion de faltar á la neutralidad que ha adoptado, y que aun quando fuese este su ánimo carece de medios para ponerlo en práctica. Añade que no cesará de manifestar en todos tiempos el respeto y la consideracion que debe á todos los Príncipes, y que no tiene el menor fundamento la voz que se esparció de que dicha República disponia armamentos marítimos y terrestres.

Madrid 15 de Febrero.

El Rey se ha servido nombrar para una Racion de Mensa de la santa iglesia metropolitana de Zaragoza al Dr. D. Benito Ortega Romanillos.

En el Regimiento de Reales Guardias Españolas se ha dignado el Rey promover á Alféreces á los Cadetes D. Manuel Vicente Alvarez Espejo, D. Eladio Fernandez de Rábago, D. Domingo Joachín de Borja, D. Domingo Manso de Zúñiga, D. Salvador de Peyri; D. Pedro Escovedo, Don Joachín María Ibañez, D. Rafael María Mencos, D. Juan Becerra y Uribe, D. Ramon María de Chaves y D. Joseph Ibañez de la Rentería. En el de Reales Guardias Walonas ha conferido la segunda Ayudantía mayor al primer Teniente D. Carlos de Heron: segunda Tenencia al Alferez de granaderos D. Gaspar Beyens de Villamor; y empleos de Alféreces de fusileros á los Cadetes D. Agustin de Zagarriga y D. Manuel Polo de Bernabe.

En el Real cuerpo de Artillería ha venido el Rey en promover á Tenientes Coroneles á los Capitanes D. Juan de los Remedios, D. Joachín Perez Narvarte, D. Manuel Cucto, D. Agustin Garcia, D. Juan de Arizabalo, D. Manuel de Novas, D. Jayme Denis, al Brigadier D. Joseph Navarro Sangran, Sargento mayor del quarto batallon, y á D. Bernardo de Luque, graduado de Teniente Coronel: á Capitanes á los Tenientes D. Diego Navarro Sangran, graduado de Teniente Coronel, D. Luis y D. Juan Power, graduados de Capitanes, D. Francisco Verna, D. Cayetano Rey-

na y D. Vicente Verris: á Capitan de minadores del quarto batallon al Capitan D. Joachin de Porras, graduado de Coronel; y á Tenientes á los Subtenientes D. Joseph Ribera, D. Joseph Bernard, D. Joseph Puig y D. Antonio Miralles.

La administracion del Alfolí de Sahagun la ha conferido el Rey á Don Miguel Zuvillaga: las de Salinas y Tabaco de la villa de Riello, que este servia, á D. Juan Raposo: la del Alfolí del casco de Badajoz á D. Diego Parraverde; y la plaza que este dexa de Fiel interventor de Salinas de Logroño á D. Cecilio del Castillo, Capitan de Milicias de Granada.

Tambien ha nombrado S. M. para la contaduría de Almojarife de la Aduana de Sevilla á D. Joseph de Avilés, Agente de Rentas generales y Tabaco de Cádiz, y Teniente de aquellas Milicias urbanas.

Por Real cédula de 31 de Enero último se ha dignado S. M. conceder facultad á la feligresía de S. Estéban de Trasmonte, coto del Dean, en la provincia de Santiago, para que pueda celebrar una feria ó mercado de todos géneros y efectos el primer mártes de cada mes, en el sitio llamado de S. Roman, territorio de dicha feligresía.

A consecuencia del Real decreto de 18 de Junio de 1790, en que se sirvió S. M. suprimir la Real Audiencia de contratacion de Cádiz, declarando debia trasladarse al Consejo de las Indias el conocimiento y adjudicacion á los legitimos interesados á los caudales de bienes de difuntos que se remiten de América, dirigió el Presidente, juez de arribadas y alzadas de Cádiz, un testimonio del juzgado de bienes de difuntos de Lima, en que consta falleció allí D. Joseph Benito Varela sin haber hecho disposicion testamentaria, siendo casado en Cádiz: sus bienes consistieron en 114 pesos líquidos, rebaxadas costas, los quales se hallan depositados en caja; y sin embargo de haberse fixado carteles en dicha ciudad de Cádiz para noticia de los que pudiesen tener derecho á dicha cantidad, no comparecieron á acreditarlo: lo que se avisa á fin de que llegue á noticia de los interesados para que acudan por la Secretaría del Perú y lo Indiferente con la correspondiente justificacion dentro de un mes á promover el cobro de los citados 114 pesos, con apercibimiento de que pasado dicho término sin que parezca pretendiente, se aplicará al Real Erario conforme á la ley 25, tit. 14, lib. 9 de la Recopilacion de Indias.

En conformidad de la Real cédula de 19 de Enero último, y á virtud de providencia del Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon, Teniente Corregidor de Madrid, y escribanía de D. Jacobo Manrique, se venden dos dehesas de pasto y labor, llamadas Cuevas Yermas y Romerosa, en la jurisdiccion de Tarazona, con sus aprovechamientos de pastos de invierno, verano, agostadero, montes, pardo roxo, atochares, huerta, arboleda, con agua de pie y labores, tasadas ámbas en 1.002,500 rs. Quien quiera hacer postura acuda en el término de 30 dias ante dicho Sr. y escribanía, donde se admitirán con tal que no sea en ménos del precio de la tasa.

En la villa de Flores-Dávila, diócesis de Avila, se ha erigido una escuela de primeras letras, dotándola con setenta fanegas de trigo, que se han de dar cobradas. Quien quisiere pretenderla ha de tener la aprobacion competente: y sobre las pruebas efectivas de su habilidad, deberá acreditar con certificacion del Cura párroco y Justicia de su pueblo ó domicilio su buena conducta, y todo presentarlo ante el Cura propio y Justicia de la referida villa, quienes pasarán á proveer la plaza el día último de Marzo.

Los subscriptores á la nueva edicion de las Aventuras de Gil Blas de Santilla-

110.
na, en 5 tomos en 12.^o, con 21 láminas, acudirán á recoger el tomo 3.^o en la librería de Esparza, puerta del Sol, en donde se hallan de venta los primeros en pasta con sus correspondientes láminas.

Tomo 1.^o de la 4.^a edición del Evangelio en triunfo, ó historia de un filósofo desengañado. Véndese al mismo precio que los anteriores en la imprenta y librería de Doblado, calle de Barrionuevo, núm. 22, quarto principal.

Institucion eclesiástica del S. P. Benedicto XIV sobre quien fué el primero que promulgó el ayuno de la quaresma, en que tiempo, y por que motivo, como se guardaba al principio: qué quiere decir la abstinencia de carne y una sola comida: si los que estan exentos de la abstinencia lo estan tambien de comer una sola vez al dia; y sobre algunas malas costumbres introducidas con ocasion del ayuno: traducida por D. Joachin Moles, presbitero. Se hallará en la imprenta de Blanques.

Ordenanza de S. M. que prescribe las reglas con que se ha de hacer el corso de particulares contra los enemigos de la corona. Véndese á 12 rs. en la librería de Aguilera, calle de Atocha.

Modo de hacer confesion general para alivio de confesores y penitentes, con oraciones y actos muy devotos, y un tratado sobre los escrúpulos y sus remedios: por el P. Pedro Calatayud, de la Compañía de Jesus. Se hallará en la librería de Bravo, calle de las Carretas, en los puestos del diario calle de Atocha y plazuela de Sto. Domingo; en Cádiz en casa de Pajáres, y en Toledo en la de Medina.

Discurso sobre la mecánica animal, escrito en italiano por el P. D. Gregorio Fontana, profesor de matemática sublime en la universidad de Pavia; traducido por D. Antonio Pezzoni. Este papel, además de interesar á los matemáticos y físicos, es de mucha curiosidad para las personas instruidas, pues se enterarán de que las leyes que arreglan por la mecánica las obras del arte, exercen del mismo modo su imperio sobre las de la naturaleza: verán el maravilloso mecanismo y fuerza que se emplea para mover los músculos, y hallarán otros artículos no menos curiosos. A esta obrita original y única en su especie antecede un discurso del traductor. Véndese á 2 rs. en la librería de Sancha.

El Viagero universal, ó noticia del mundo antiguo y nuevo: obra recopilada de los mejores viageros por D. Pedro Estala, presbitero. Quaderno 64, que contiene la continuacion de las naciones y países inmediatos al Orinoco. Véndese á 4 rs. en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, en el puesto de Cerro, calle de Alcalá, y en Salamanca en casa de Alegría.

Introduccion á las misiones para disponerse á una buena confesion y comunión, con oraciones, himnos, cánticos y salmos traducidos, la novena dolorosa, visita de altares, monumentos, viacrucis y rosario. Se hallará á 6 rs. en pasta en las librerías de Escribano, de Guillen, carrera de S. Gerónimo, y en el puesto de Villa, calle de la Concepcion.

El Espíritu consolador ó voz del Espíritu Santo. Obra repartida por los dias del mes, que infunde una santa alegría en medio de las mayores tribulaciones. En 8.^o: en pasta holandesa á 8 rs., en las librerías de Barco, Quiroga y Frances.

Breve memorial de los pecados para disponerse á recibir los sacramentos de penitencia y comunión, sacado de Fr. Luis de Granada. Se hallará en la imprenta de Cruzado, calle del Prado, y en la librería de Campo, calle de Alcalá.

En la librería de Arribas, carrera de S. Gerónimo, se vende á 16 rs. un mistero á 4 voces, compuesto por un profesor.

Tres estampas que representan: 1.^a S. Atanasio, de quartilla: 2.^a Santa Madalena de medio cuerpo, tambien en quartilla: 3.^a Un cupido. Se hallarán con otras obras del autor en la librería de Escribano, calle de las Carretas.